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嘉兴女牵手上海男
丈母娘做东请吃饭

值得欣喜的是，相比往届，不管

是男生还是女生都更为主动了。在寻

缘墙前，记者甚至看到了一对母女在

展板前站了半个多小时，当起了“ 真

人版”女生资料。不少想要抄资料的

男生见状上前纷纷询问情况。“ 这样

就不用看资料了，更直接。”从事金融

工作的张小姐告诉记者。

“ 我们下午四点闭馆，三四点的

时候还不断有年轻人进来。今年小青

年自己出来得多了。有的男孩子比较

主动，给心仪的女生买热饮、送小礼

物。现场，我们的工作人员拍了很多

牵手成功的照片。”周珏珉说，相形之

下，今年的家长人数比以前少了许

多 。 往 届 家 长 票 一 般 可 以 卖 掉

8000~10000张，但本届两天才卖掉

800张，大大减少。

据组委会统计，本届报名参会的

单 身 人 士 中 ， 男 女 比 例 为 44.46：

55.54。 23-30 岁 的 适 龄 征 婚 者 占

36.5% ；30-35 岁 的 大 龄 征 婚 者 占

35.5% ；35-45 岁 的 高 龄 征 婚 者 占

18.2%。从征婚信息中还反映出，30岁

以上的单身男女占总数的54%。

记者从组委会获悉，经过两天的

相亲大会，有部分单身者收获了心仪

的对象。其中有位来自嘉兴一舞蹈学

院的女硕士和财大的研究生一见钟

情。中午时分，“ 准丈母娘”还邀请男

生出去吃饭，男生欣然接受了。

万人相亲会，18岁萝莉也凑热闹
个别男生家长要求女方有婚房 个别女生家长反倒不在乎婚房

上周末，上海市第六届婚恋博览会（ 万人相亲会）在世博公园拉开帷幕，两天时间累计吸引了2.5
万人流。和往届相比，上海“ 欧巴们”的比例明显少了许多，90后乃至95后萝莉们集体出动，过早地成
为了“ 相亲大军”的一员。 青年报首席记者 范彦萍

今年的主会场内，主办方按照报

名青年不同行业分设专版。其中，首次

设立的女性专区“ 女护士”和“ 女教

师”的寻缘墙前吸引了不少围观者。

“ 我今年才1 8岁，是不是太小

了？”在某眼科医院工作的女护士小

陈也来参加相亲会，她和同样是1 996

年出生的男同事结伴来找对象的。

“ 医院的护士、医生其实都很忙。有时

周末还要加班，根本没时间谈恋爱。”

同样，看起来吃香的老师也会碰

到恋爱问题。通过益友圈的牵线，记

者又联系到了当培训老师的黄小姐

（ 化名）。黄小姐坦言，自己是从事培

训行业的，平时接触的都是副总裁或

者总监，这些都是思路清爽、成熟有

见地的精英。“ 见惯了这些人，就再也

看不上20多岁的同龄男生了。做我们

这一行的很多小姑娘都是单着的。”

黄小姐的想法代表了很多单身女生

的看法。“ 我身边也有女孩找了一穷

二白的男生，是真爱，但在磨合的过

程中，看不到任何未来的希望就放弃

了。我们不是不愿意等待，而是在等

待的过程中会失望。”

现场，记者发现报名者的年龄越

来越小，与往届相比，90后的人数明

显上升了。一些男生一问对方年龄，

一听是90后，马上说“ 太小了”。

在一家展位前，金牌红娘楼琼莉翻

出了登记本，“ 你看，这次登记的单身者

中连一个70后都没有，很多都是不愁嫁

的90后，连92年的男生也出动了，这个也

太着急了点，这让80后们情何以堪。我碰

到的咨询者中，还有一位89年的短婚女，

今年低龄化的现象很明显。”

市婚介管理协会会长周珏珉分

析说，此次万人相亲会出现了低龄相

亲人群挤占了大龄相亲市场的新现

象。“ 以前很多家长不让孩子在大学

里恋爱。这次现场我看到好几个妈妈

围在一起讨论，鼓励孩子校园恋爱，

积累恋爱经验，避免未来被剩下。还

有的妈妈现身说法，抱怨自己过去太

传统，管得很严，孩子出校园一晃三

十多岁了，还没有谈过恋爱。”

相亲不要买卖化
勿学房市和股市

对于男女生家长对婚房态度的

转变。周珏珉分析说，眼下，一些女生

家长变得更开明了，自己有房不在乎

未来女婿有房，更看重对方的人品、

学历和气质。

周珏珉认为，男生家长要求女方

有婚房，要求门当户对也是因为新婚

姻法出台后，对私有财产的保护意识

增强了。“ 男生家长可能是这么认为

的，如果离婚，就要分割财产。如果女

方也有婚房，一旦离婚，两套房子就

可以一起来切分。新婚姻法使得大家

对房产的问题上更为敏感。”

现在的男方家长普遍有“ 房东心

态”，这和现在的房市、股市很像。现

在的房价节节攀升，家长们的要求也

越来越高，要求女生条件一定要旗鼓

相当，否则就是冲着我的财产来的。

当然，女生的自我保护意识也很强。

“ 我在爱情问诊台碰到一位男生，称

自己爱上了一名外来妹，现在谈婚论

嫁了，女方要求将男方名下的一套房

产过户给她，甚至将男方妈妈的名字

除名，以示真心。”

周珏珉指出，婚姻不是买卖，爱

情重在感情。婚恋市场的确讲究经济

条件，但更要讲自力更生，而不是享

受现成的物质条件，自己没有一点担

当和家庭责任感。“ 作为家长不能太

势利，家长为儿女创造好的条件，其

实是害了他们。他们将儿女保护得越

好，儿女越不会成长，就好比折断了

飞翔的翅膀。”

[花絮]

[建言]

20日下午，在一家展位前，记者

看到一位红娘在那里大声嚷嚷，“ 像

你这样的家长太少了，你女儿肯定找

的到。”记者凑过去一探究竟，才发

现原来这位姓谢的阿姨表态说，不在

乎男方是否有婚房。

谢阿姨告诉记者，他们刚刚为

女儿在上海买了一套小复式，有80多

平方，现在还在装修。“ 只要女婿人

好，有没有房子并不是最重要的。我

女儿是1 985年出生的，性格特别好，

但一直没遇到喜欢的男生。”

接待谢阿姨的红娘私底下表示，

像这样的女生家长不是很多，一般都

要求男方有独立婚房，“ 无房男”推

销起来还是有点困难。

对于房产的态度，此次个别男方

家长和女方家长的态度似乎开始发

生“ 逆转”。记者邂逅了一位男生家

长陶先生（ 化名），他拿出了儿子的

公务员证、各种资格考试证。“ 我儿

子超级优秀，不仅通过了XX考试，还

获得了国家二级心理咨询师的证书，

还会弹钢琴，又长得帅。”

红娘楼琼莉问及陶先生对女生

的要求。陶先生说了一大堆，但最后

强调说，“ 希望女生自己有婚房”，理

由是“ 我们家有婚房，要求女生家条

件相当”。陶先生最后补充了一句，如

果女生各方面条件优秀，没有婚房的

话，最低的要求是也要和父母住三室

两厅的商品房里。

听到这位家长开出的条件，楼琼

莉给他泼了冷水，“ 陶先生，你开出

的条件不是高，而是要求很全。其实

比你儿子优秀的男生也是比比皆是。

我认为，经济条件不是最主要的。我

刚刚接待了一位海归男，他的表哥娶

了一位亿万身家的白富美，结婚两个

月就因为性格不合离婚了。性格合不

拢，硬件条件再好又有什么用呢？”

记者在现场还看到了一位阿姨，

上前就问男生月薪多少，是否有婚

房。这位北京籍的男生听毕开始和阿

姨原地不动三分钟，两人开始了“ 物

质有多重要”辩论赛。

奇 个别男生家长希望女方也要有套婚房

新 首设女护士、女教师区，低龄化明显

"面对面聊一聊，彼此是否有感觉。
#万人相亲会吸引许多市民前来。
$找一找，心中的那个他在哪里？

本版摄影 林明耀
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